

Mardi 23 juin 2020 – 10h-12h30

Webinaire : Quels enseignements tirer de Covid-19 sur le thème de l'éducation et de l'ère numérique ?

Prise de position de **M. Vanko Rouda** lors de la session plénière de la commission éducation et culture de la conférence des OING

Chers Amis,

La semaine prochaine, le mardi 23 juin, vous allez échanger, au cours d'une réunion-conférence en ligne, européenne, sur les actuels discours de haine, avec focus sur " la minorité rom et des gens du voyage" ! Dès, les premiers mots, dans un débat fort court, il est nécessaire de préciser ce que la France entend par l'appellation "gens du voyage", terme qui est repoussé par la majorité des Tziganes de France, citoyens français.

D'autre part, il reste inconvenant pour les autorités françaises de continuer à appliquer le terme de "rom", essentiellement et seulement aux Roms migrants -temporairement- et dits d'origine roumaine ou bulgare, alors qu'il n'y a pas un seul pays européen (sans compter la Turquie et beaucoup d'autres pays !) n'ayant pas de ses ressortissants, d'origine plus ou moins lointaine, maintenant définitivement installés en France. Il est d'ailleurs incompréhensible d'avoir entendu le président français SARKOZY et un ministre de l'Intérieur se nommant, de manière catalane, VALLS, faire état de nouveaux envahisseurs étrangers, n'ayant pas la moindre vocation à vivre dans un pays hautement civilisé comme la France ; Eux, sans doute, oui ! Voilà l'exemple primordial et tragique de discours "républicains" indignes qui sont à la base de l'écoute répétitive de leurs adeptes...

Avant, les envahisseurs à rejeter, c'étaient les belges, les italiens et autres intrus frontaliers. Aujourd'hui, ce sont les Roms ! Alors, que depuis toujours les ROMANICHELS sont connus de tous les français. Personne pour dire que les Romanichels, de nos bandes dessinées ou livres "humoristiques" (?) des siècles passés, appartiennent au même PEUPLE que nos Roms d'aujourd'hui. Ah ! mais dans notre "République une et indivisible", il ne peut y avoir qu'un seul et même peuple : le peuple français ! Donc, exit tous les autres : le breton, le corse (qu'on devrait nommer : les gens de l'île !), l'alsacien (les gens de la frontière !), le catalan (les gens coupés en deux !), le provençal (les gens de la Méditerranée !), le lorrain (les gens de la croix !), le basque (les gens du gâteau !). Quant aux juifs et aux arméniens, maintenant qu'ils ont retrouvé d'autres terres, ils doivent être bi nationaux et devraient retourner, eux aussi, dans leur pays d'origine !

Voilà le premier développement de la haine : refuser à l'autre, en dehors du jacobin parisien centralisateur, majoritairement conquérant, son IDENTITE ! L'actuel système monarchique républicain est incapable de se réformer pour reconnaître l'immense et fabuleuse richesse des composantes, diverses, culturelles, religieuses de l'ensemble collectif et multiple de la nation française. Heureusement, que si le même sang coule dans les veines de tous, les couleurs de peau se multiplient à l'infini et là, la République ne peut rien y faire ! Le rom français (quelle que soit sa dénomination !) se veut pleinement intégré socialement, politiquement, économiquement à son pays, la France. Mais il n'acceptera désormais plus que cette intégration se transforme en assimilation, avec perte de sa culture, perte de sa langue, perte de sa relation universaliste, transfrontalière et

transreligieuse, aux fractions historiques, familiales et musicales de son peuple. Il sait qu'il est en train d'écrire l'histoire future des siens, avec ses symboles d'union et de fraternité !

Et c'est pourquoi qu'une REPRESENTATIVITE nouvelle des Tziganes s'écrit sous nos yeux ! C'est elle qui, dès maintenant, commence, dans nombre de pays, à s'installer, prenant mille places avant réservées à des personnes n'ayant pas la moindre information viable sur nous. Bien, tous nos amis qui se dévouent à nos côtés, sont immensément utiles et doivent être remerciés. Même, si parfois, leur curieuse attitude nous stupéfie encore, surtout dans le système scolaire français, où l'ignorance complète de l'histoire, de la langue (la France est le seul pays européen à ne pas avoir entériné la reconnaissance des langues minoritaires ou coutumières !), de la religion de "l'autre" produit de stupéfiantes méconnaissances. Pour exemple, nombre de nos amis dirigeants du MRAP développent encore l'idée qu'il n'y aurait aucun problème rom en France si les "17 000" roms vivant en France étaient "adoptés par des communes aux quatre coins de l'Hexagone. Pour eux, les centaines de milliers de roms, sinti ou gitans-kalé, vivant en maisons depuis toujours, cela n'existe pas ! Alors, allez leur parler des centaines de roms ingénieurs, architectes, avocats, écrivains, journalistes qui représenteront la communauté rom de demain, ils ouvrent des yeux ronds d'incrédulité ! Et, c'est cela qui forme le second facteur de haine envers des "gens", sans foi ni loi, selon nombre de "voisins" qui ne connaissent aucun représentant respectable. Il y a des ministres, des députés roms dans la quasi-totalité des pays européens, sauf en France !

L'identité refusée par l'Etat intégrationniste, la représentativité niée par la majorité souveraine et toute puissante, il reste à déverser une multitude d'informations fausses ou fantaisistes, sous la forme de nouvelles, de communiqués haineux (voir l'exemple actuel de Voisenon, dont l'histoire est loin d'être terminée, où la nouvelle municipalité, comme le Sénat, doivent publiquement se prononcer), de documentaires se voulant fabuleux, de conférences sur nous, où nous sommes non représentés, de cérémonies officielles où la minorité la plus nombreuse de France n'est jamais invitée, de commémorations où notre SAMUDARIPEN (ou génocide tzigane) est volontairement oublié, l'évocation de personnages roms dont la "nationalité" (existant dans nombre de pays) tzigane est effacée en France (quel est le français connaissant que Mère TERESA est une romni albanaise ou Serge POLIAKOFF, un rom français d'origine russe -des milliers et des milliers de roms "russes", vivent en France, dans l'ignorance de tous-!?). "Soignons unis" lance le président MACRON, aux Français. Mais, pour vous les Tziganes, surtout pas d'UNITE ! Nos bons tsiganologues mettent tout au pluriel pour nous. Exit l'origine indienne, ennuyeuse et trop unificatrice. ON nous explique qu'il n'y a pas de culture romani, mais des cultures, sans guère de liens entre elles, semblant ramasser des "populations" (ce terme-là ne mange pas de pain républicain !) diverses dont la seule destinée voyageuse est d'ennuyer les braves citoyens sédentaires ou les paysans éleveurs de poules !

On méprise ces "nomades" qui prétendent parler une langue leur servant de code secret pour survivre sur le dos des français ! Fermons nos portes, inventons de républicains stratagèmes pour briser leur communauté, ignorer leurs coutumes, répudier leurs lignages : inventons le communautarisme ! Et, surtout, parlons à leur place ! Ces gens n'ont pas d'identité : un rom turc musulman parle avec un rom hongrois catholique. Ces "gens du voyage" sont, par excellence, des espions, porteurs de tous les dangers !

Et, maintenant, voilà qu'ils se découvrent des chefs, instruits, intellectuels, qui écrivent des livres, franchissent toutes les frontières pour participer à des congrès dits internationaux, descendent manifester sur "nos" places publiques en brandissant des drapeaux inconnus, avec des discours se voulant humanistes. Et, puis, le comble, repoussant notre nationalisme unificateur, proclament que, chez eux, c'est la fraternité qui réunit, qu'une pensée différente enrichit et que le papier officiel ne vaut que la valeur qu'on veut bien lui accorder et qu'il suffit de se déclarer rom pour l'être, peu importe la tribu originelle. Il semblerait que la force de ces "bohémiens" est de refuser toute haine, entre eux, comme vis-à-vis de l'extérieur. On les soupçonne déjà de vouloir, politiquement, établir un Front Uni

Mondial du Peuple Rom !

Quelques trop longues pensées, pour tenter de sécuriser des infos justes, tout en préservant une liberté d'expression, chez les Roms, Voyageurs, Sinti, Gitans-Kalé, Manouches de France, comme chez nos amis, nos concitoyens français !

Nous apportons un amical et très fraternel soutien aux paroles entendues et aux lignes lues, avec une immense satisfaction, provenant des analyses et des travaux du juriste excellent William ACKER ! Tout est parfaitement dit, avec intelligence et cœur : bravo ! Pour notre Ami avocat, Henri BRAUN, très souvent et magnifiquement "la voix des sans voix", dans des causes où la parole majoritaire, parfois porteuse de haine inexplicable entend l'emporter en bafouant le simple droit ou une justice qui doit être égale pour tous les humains, malgré des différences incomprises ou des paramètres ignorés, il connaît l'affection admirative que nous avons pour lui...

Devleça ! Sastimaça !

o phuro birevo

M.Vanko DAUVERGNE-ROUDA président d'honneur de RROMEUROPE, fondateur du premier Congrès Mondial Rom (1971)/Union Romani Internationale (ONGI, reconnue aux Nations-Unies depuis 1979)